

# La Voz de Mondoñedo

PERIÓDICO SEMANAL

Año II.

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Mondoñedo un mes. . . . .	0'40 Ptas.
Fuera trimestre. . . . .	1'50 "
Extranjero, un año. . . . .	10'00 "
Número suelto. . . . .	0'10 "
Atrasado. . . . .	0'20 "

## PAGO ADELANTADO

Anuncios y reclamos á precios convencionales

SE PUBLICA LOS SABADOS

Mondoñedo, 31 de Diciembre de 1904.

No se devuelven los originales que se nos remitan para su inserción, respondiendo de ellos sus autores.

Toda la correspondencia al Director. Para suscripciones, anuncios y encargos dirigirse á la Administración, en la papelería de J. Lombardía.

Núm. 93

2.-Progreso-2.

## DE ACTUALIDAD

Llegó á la Coruña el espléndido donativo que los buenos hijos de Mondoñedo, residentes en Buenos Aires, han hecho al Hospital de San Pablo de esta ciudad.

Muy pocos, pues, serán los días que han de transcurrir hasta el en que se haga entrega oficial del valioso regalo que nuestros conciudadanos destinan al citado Establecimiento de beneficencia; y ahora se nos ocurre discurrir acerca de si esta casa de consuelo para el desvalido, debe ó no vestir de gala ante el cariñoso recuerdo que le dedican nuestros hermanos.

Para nadie es un misterio la carencia de recursos del Hospital de San Pablo, única casa de beneficencia establecida en Mondoñedo hasta hace pocos años que la filantropía del inolvidable mindoniense, Excmo. Sr. D. José M.<sup>o</sup> Pardo, fundó el Asilo de ancianos pobres, al que dotó de recursos para asegurar su existencia.

No puede ofrecer duda alguna que los fundadores del Hospital, le dotaron también de recursos suficientes para que pudiera subsistir y responder cumplidamente al benéfico objeto para que fuera creado; y por más que leyes de la nación, á las cuales no pretendemos hoy acriminar ni aplaudir, arrebataron recursos que aquella casa de enfermos pobres poseía, posible es que si quienes pueden y deben mejorar la situación del Hospital, obligación que á todos alcanza, se dedican con entusiasmo y constancia al estudio de los sacrificios que en pró de la caridad hicieron nuestros antepasados, dejando, unos, de entretenerse contemplando lo que llamaremos contemporáneo y otros á descubrir por charadas y geroglíficos la historia de los pueblos y familias; si dedicasen todos, queremos decir, sus aficiones y aptitudes á esclarecer la historia de magníficas donaciones dedicadas, según público y persistente rumor, á la Beneficencia en Mondoñedo, probablemente llegaría á ser nuestro Hospital, en vez de un moribundo, uno de los primeros Establecimientos de España en su clase.

En tanto esto no ocurra; mientras que sea problema sin solución probable que los gastos anuales superen en mucho á los fondos que existan para hacer frente á aquellos, el Hospital está amenazado de muerte, lo que representa una gran desgracia para los pobres.

Por el momento creemos necesario que nadie eche en olvido que el Hospital pertenece á los pobres, que solamente éstos tienen perfecto derecho á ser asistidos, operados y curados gratuitamente en él, y no aquellos que se consideren pobres porque son menos ricos que otros; que es lo que con frecuencia ocurre, á juzgar por lo que hemos observado.

Es tan exigua la dotación del médico, que sería por demás absurdo obligarle á operar y asistir gratui-

tamente á un enfermo que no fuese verdaderamente pobre; pero si absurdo encontramos esto tratándose del médico, consideramos inhumanitario que quien pueda pagar, aunque á un precio equitativo, asistencias en el Hospital, procure utilizar los beneficios de la caridad, convirtiéndose en *pobre fraudulento*, para que el aludido Establecimiento tenga que pagar medicinas, alimentación, soportar el gasto de ropas y cargar con los desembolsos que ocasiona toda curación larga.

Evidentemente que el rico, según en el país se aprecia la posición del individuo para llamarle rico, no acude en sus enfermedades al Hospital; pero no es el acaudalado con relación á la sociedad, el rico á que aludimos, sino al acomodado relativamente á la pobreza del Hospital y á los pobres para quienes ha sido fundado, á los que quitan el pan de la boca y asistencia en sus enfermedades, aquellos que, pudiendo hacerlo, no pagan siquiera las medicinas y médico y no destinan alguna cantidad para indemnizar perjuicios á la casa de beneficencia citada.

El ahorro y la contrariedad que origine desprenderse, para curarse y operarse, de parte de lo que uno posea, nunca fueron títulos de pobreza; y si la costumbre y tacañería así lo han creído, necesario es, repetimos, que no prevalezcan tratándose del moribundo Hospital de San Pablo, para el que la esplendidez de los donantes de la vitrina que en breve ocupará su sitio en el Hospital, pudiera resultar un perjuicio si no se cortan abusos, si los hay, y si no se escudriña lo que aquella benéfica casa posee y no disfruta.

Grande es el obsequio que en favor de la misma hacen los mindonienses de Buenos Aires, pero resultaría inmenso si sirviese de motivo para que se despejasen incógnitas que pusiesen á salvo de toda contingencia al benéfico Establecimiento de que tratamos.

## CARLOS ABEJÓN

Este ilustrado colaborador de LA VOZ DE MONDOÑEDO, y muy querido amigo nuestro, ha fallecido hace hoy ocho días en la ciudad de Ribadeo, en la que era muy justamente querido y apreciado.

La noticia de su muerte nos sorprendió por inesperada, pues ninguna noticia teníamos de que se hallase enfermo aquel inteligente y culto periodista, que, como pocos, tenía su estilo peculiar y elegante.

Profundamente contrariados comunicamos á nuestros abonados el fallecimiento del que tantas veces les proporcionó con su ingenio entretenimiento agradable, y les pedimos una ferviente plegaria por el descanso eterno de nuestro amigo entrañable, el cual en lo mejor de su edad pagó el tributo que todos debemos á la muerte.

A su distinguida familia enviamos nuestro pésame sincero.

## La vuelta del emigrado

Después de largos años ya de ausencia  
Y dura esclavitud en tierra extraña,  
Feliz el emigrado vuelve á España,  
Donde el albor pasó de su existencia.

Siendo niño, nacido en pobre cuna,  
Aun exenta su mente de ilusiones,  
Sus padres le enviaron á regiones  
Muy remotas, en busca de fortuna.

Era un día de invierno triste y crudo  
Cuando el buque zarpó que le alejaba  
De su querido suelo, do quedaba  
Sumida su familia en dolor rudo.

Ya nunca más acaso la vería;  
Por acerbos trabajos agoviado,  
Tan lejos de su patria, abandonado,  
Su vida triste fin quizás tendría.

Pero le respetó la fiera muerte;  
Trabajó con fervor, con noble empeño  
Años y años, y su adorado ensueño  
Veía realizado al fin por suerte.

Y como á su nidal nunca olvidado  
Alegre en la estación más peregrina  
Retorna la viajera golondrina,  
Así vuelve á su hogar el emigrado.

Anhelante, gozoso y sonriente,  
Con el deseo fervido en su pecho  
A sus padres de dar abrazo estrecho,  
Después que tanto tiempo estuvo ausente.

VENTURA CASTAÑEDA

Diciembre. 1904

## A vuela pluma

DE «RE» VARIA

Terminaba de leer la última obra de Tolstoy, en la que su ilustre autor anatematiza de la guerra de la magistral forma posible solo á su talento soberano, cuando al hojear la prensa diaria, tropezaron mis ojos con una extensa poesía á la Inmaculada en la cual—aparte otros dislates—se pedía para la Madre de los pecadores “una corona de laureles salpicados con la sangre de las batallas.”

Aun conservaba en el paladar el sabor de las mieles de la obra del genio ruso, reinando en mi espíritu la dulce placidez de sus altruísticas doctrinas, cuando leí la citada poesía, por cierto de un catrónico asaz ortodoxo del Instituto compostelano. El contraste no pudo ser más violento y vibraron, ante él, mis nervios todos: como hombre por defenderse en la mentada poesía la epidemia mundial de la guerra; como católico por la paradoja de cantar á María, madre de dulzura y misericordia, en sangrientos tonos; y como artista... por las faltas enormes de la composición.

\* \*

Yo no conozco al autor de la malhadada poesía en que me ocupo pero me lo supongo contrahecho de ideas. Un ultramontano aferrado al disparate político llamado carlismo; un fariseo de los que tanto abundan en nuestra tierra que á la sombra de cierto exagerado catolicismo satisfacen todas sus venales concupiscencias.

Esos hombres aman á Dios en cuanto no riña con su egoísmo y odian á todos los que puedan impedir su anormal crecimiento descubriendo su nauseabunda

hipocresía. Hombres que dan patentes de católicos, y no lo son para ellos cuantos vayan en contra de sus caducos y demoletores ideales.

¡Qué lejos estamos de los preceptos de Dios! “Amarás al prójimo como á ti mismo,—dijo el Señor,—y Jesús predicó la paz entre todos los hombres.

Y los que han dado en llamarse “católicos militantes”, los actuales mercaderes de la ley de Dios, ved como expresan sus sentimientos de caridad y amor, como falsifican las palabras de Dios, como cumplen su quinto mandamiento: “No matarás.”

Cristo es amor y es un sacrilegio soñar en coronas de laurel salpicado con la sangre de las batallas para orlar con ellas la purísima frente de la Reina de los ángeles que no en vano apellidamos Consuelo de los afligidos...

\* \*

¡La guerra! dice Tolstoy: “Si en la vida normal se propone á cualquier persona que coja un cuchillo y asesine al primer desconocido que pase por la calle, no lo hará, porque moralmente le será imposible. Si el deber cristiano estuviera en el fondo de las conciencias, le sería del mismo modo imposible á todo hombre el tomar un fusil y servirse de él contra sus semejantes que ningún daño le han hecho.”

Gran verdad lo que dice el maestro: Ante la razón de humanidad no existe ninguna en el mundo que sea superior para todos los hombres, aún cuando para los cristianos debiera bastar el cumplimiento de los divinos preceptos.

Y ya lo veis. Aquí en España aquellos que se consideran mejores católicos son los que han contribuido en mayor escala al derramamiento de sangre; los que aún hoy la derramarían si posible fuera. Nuestros rancios cristianos; nuestros puritanos católicos son los mayores asesinos—que diría Tolstoy.—

¡Ah, Virgen bendita! No consientas jamás que lleve un día en que pueda consumarse la horrible profanación de coronar tu purísima frente con la corona de laurel salpicada en sangre de los combates! ¡Perdón para tan sacrilegos anhelos! Y permíte, Madre de misericordia, que en breve sea un hecho la paz entre todos los hombres!

En el mismo periódico, y no hace también muchos días, he leído estupefacto la reseña del estreno en la ciudad del Apóstol de la obra de Galdós *El Abuelo*. Y no he salido todavía del asombro que me causó aquella deshilvanada caricatura de crítica. La bellísima producción del autor de los *Episodios Nacionales* es para el atrevido Aristarco teatral de dicho diario un verdadero adefesio. ¡¡!! ¡Los manes del arte lo perdonen!

Si, hay que perdonar ó reír tamaños dislates: no merecen la pena de que nadie se ofenda. Los que estamos en el secreto sabemos que el hipócrita diario á que aludo lo que desea es suscripciones y en el pueblo donde se publica es una fácil manera de encontrarlas hablar mal, á tontas y á locas, de todo lo que huele á Galdós, Dicenta y otros sospechosos. Santo y bueno que se censure á *Electra*; yo he sido uno de los primeros. Pero *El Abuelo* no tiene nada que ver con esa equivocación del maestro. Y pueda serse muy descreído y hasta no católico y ser un admirable literato. El arte no está vinculado á ninguna idea religiosa determinada. Homero, Virgilio y tantos otros no fueron católicos y sin embargo nadie pone en duda su asombroso número.

El crítico debe desligarse de todo prejuicio: si de arte se trata debe ajustarse sus juicios á los cánones de este y no á las ideas que el autor pueda sustentar en aquella ó en otra de sus obras. Yo conozco un libro de autor anticatólico que pocos habrá, por muy orotodoxos que sean, que produzcan mejores efectos educativos. En él no se menciona más religión que la del trabajo y la de la moral más intachable; y no dudo que si llega á caer á tiempo en manos de uno de estos críticos (?) de ocasión la hubiera puesto á pan pedir... por la razón artística de no ser católico su autor y por ende ser socialista.

No valia la pena hablar de nimiedades como esta. Pero hay cosas que sin querer molestan y nada irrita tanto como ciertas estupideces que no precisan más castigo que el publicarlas para que sirvan de beña á la mayor cantidad de personas posible. Me refiero á un trabajo publicado en el susodicho periódico en el cual, hablando del autor de *Gloria* se decía, refiriéndose á *Electra*, que era "obra de UN TAL D. Benito Pérez Galdós... ¿Queréis algo más tonto?"

VICARO.

Diciembre, 1904.

## Fin de año

Sentimos la necesidad de felicitar las Pascuas á nuestros amables lectores, y además tenemos que cumplir la obligación que de hacerlos nos imponen los más rudimentarios deberes de la cortesía.

Para aquellos de nuestros abonados á quienes la dicha (relativa, per supuesto) les ha favorecido en el año 1904, que pasa hoy á la historia, deseamos en el año nuevo *vida vieja*; pero para los otros, para los que como nosotros luchan por conseguir cambiar de postura y no alcanzan otra cosa que moverse para caer sobre el mismo lado, ¡ah!... para esos apeteceemos que se cumpla la frase hecha, no sabemos por quien, de año nuevo *vida nueva*.

Si nos propusiéramos hacer un balance en el cual figurasen las *perverías* que á la humanidad ha jugado el primer año de los quinquenios que el Sr. Maura soñaba disfrutar en el poder, y en ese balance consignásemos, como sería de rigor tratándose de españoles acostumbrados á la *maravillosa* Administración que cifra todo su porvenir dichoso en estados de muchas columnas, mucho guarismo y muchas rayas horizontales y verticales; si en ese balance, decimos, hubiesen de figurar las cosas buenas,

no creemos que en la columna de los sucesos gratos apareciesen más que dos.

La frutera de Valencia que arrancó del árbol del gordo los 30.000 duros que la colocan en situación de poder entregar su limpia y dorada mano á cualquier conejal que aspire á dar latas en el Congreso de los diputados, y....

La otra cosa buena, por *puro* sabida, no necesitábamos decirlo, pero por llenar una línea más del periódico—que buena falta nos hace,—lo diremos.

Es la otra cosa la caída del señor Osma del ministerio de *deshucienda*.

Podíamos permitirnos tomar el pelo al año de 1904—ningún rotativo nos informó de que el año que está espirando sufriese calvicie *pre-matura ni senil*—si al decir un año más, no viniere á nuestra memoria que puede ocurrir no decir lo mismo del 1905.

Nada bueno nos deja el anciano que se vá, que se está marchando, pero aún pudiéran ser más y peores las quejas que de él pudiéramos tener; ¡cómo que necesitado el Círculo de Recreo 40.000 pesetas para respirar desahogadamente le tocaron de lotería 40 duros mal, pero muy mal contados, y á los socios que si han jugado con la casa dicha no fué por adquirir dinero sino por dedicarse al *sport* de gastarlo, tuvieron la desazón de cobrar unas cuantas pesetillas.

A la prensa local déjala engolfada el 1904 en una cachotina por cuestiones de batuta; y por más que esto parezca un asunto trivial, los tiros dan directamente en el blanco; muy finamente, sí, pero van dirigidos al corazón.

Las descargas son cerradas, se hacen á compás acelerado disfrazado lento, que es un nuevo compás inventado por nosotros: y todo aquello ¿por qué?

Porque *batutear* con arte es cosa más difícil de lo que parece.

Eslavos de lo malo con que sucesivamente nos halaga la vida y de lo que hacemos responsable al interregno de tiempo llamado año, los que vivan en día igual del que empezará dentro de pocas horas, dirán mal de él á no ser que dulcifique los sinsabores que los prepare con jarabes como el de la frutera valenciana, que es una *pócima* (no la respetabilísima frutera, conste.) que cura la enfermedad endémica casi contagiosa que padecen los españoles como los chinos ó como cualquier otro ser viviente, más ó menos *celestes*: es el gordo un lenitivo para todas las dolencias y sinsabores, un jarabe que hace roncar fuerte y contra el cual no hay tos que se resista.

¡Y.... el número de acatarrados, como el de los tontos, es infinito!

Nosotros figuramos entre los primeros y entre los segundos.... también, porque no renunciamos á la esperanza de que el sorteo de Navidad haga desaparecer el crónico catarro que nos consume lentamente.

Como para nosotros, apeteceemos para nuestros abonados un año nuevo dichoso, y que para los que les convenga vida vieja la consigan y los que la necesiten nueva, pero buena, que la obtengan.

## LOS TRES BESOS

ENSUEÑO

I

Envuelta en matutinos fulgores, se acercó, y el paso deteniendo y el rostro á mí tornando:—Levántate—me dijo con imperiosa voz. Sus labios en mí frente posáronse, y la idea fué luz en mi cerebro de aquel beso al calor.

El universo, entonces, ¡cuán bello se mostró: la tierra exuberante, el cielo azul y diáfano, amaneciendo el sol, decíale á mi espíritu:—¡Loor!

II

Envuelta en cenitales fulgores, resurgió, y á mí, provocativa, los brazos extendiendo —Despierta y ama—dijo con incitante voz. Sus labios en mis labios posáronse, y la sangre encendióse en mis arterias de aquel beso al calor.

¡Qué despertar el tuyo entonces, mi corazón! la belleza triunfante, el deseo lascivo, en el cenit el unisono: decíale al unisono:—¡Amor!

III

De nuevo ante mis ojos más tarde apareció, y amante, entre sus brazos mi ser adormeciendo:—Descansa; es tiempo,—dijo con amorosa voz. Sus labios en mis párpados posáronse, y la sangre fué hielo en mis arterias hielo mi corazón.

¿Quién eres?—grité entonces—fantasma engañador, que riges mi destino y vida ayer me diste y muerte me das hoy?—y riendo repuso con persuasiva voz:

—Duerme, átomo soñador; la muerte es un delirio; soy la Vida. Duerme, que velo yo.

EMILIO FERNÁNDEZ VAAMONDE

## Publicaciones

El núm. 47 de la acreditada Revista *Prácticas Modernas*, de la Coruña, es sumamente interesante. Contiene el siguiente sumario ilustrado con hermosos grabados:

La agricultura en el mes de Diciembre, Zeas Nanre.—Recetas útiles.—Correspondencia.—Ofertas y demandas.—Anuncios.

La cuestión de las carnes, B. C.—Progreso de la ganadería, Un labrador á la moderna.

—Las escorias de fosforación, H. López.—La patata Early Rose (grabado), V.—Un peligro para la riqueza pecuaria del Norte de España, B. Calderón.—La agricultura en el cuartel (tres grabados), J. M. Hernández.—Los residuos industriales en la alimentación de las gallinas, G. Bankiva.—Consultas gratuitas.—Los adonis (tres grabados), L. Lacour.—Los barbechos y la ganadería, B. Calderón.—Ecos.—Información.

## Consulado de la República de Cuba

en Luearca (Asturias)

En circular, fecha 28 de Noviembre, me dice el Sr. Consul general de la República cubana en España, trascribiendo una comunicación telegráfica del señor Encargado de Negocios en Madrid, lo siguiente:

"Desmienta noticias publicadas mal estado sanitario Cuba, absolutamente falsas. Solo hubo, en Octubre un caso fiebre amarilla importado en Punta Sal, Santiago de Cuba, sin consecuencias y sin producirse enfermedad. También falso que Gobierno americano haya llamado atención al de la República acerca de este punto."

Lo hago público, suplicando la reproducción de la noticia por los demás periódicos, para conocimiento y tranquilidad de las numerosas familias á las que pueda afectar esta rectificación.

El Consul en Luearca (Asturias),  
JOSÉ S. DEL OTERO.

## Otra doña Baldomera

En el entresuelo de la Ronda de San Pablo, de Barcelona, se había establecido una *señora*, de la cual solo se saben el nombre y apellido, más ó menos verdad, ignorándose las demás circunstancias, la cual se dedicaba á *colocar* cantidades que reditaban crecidos intereses, según ella pregonaba.

El negocio hacía algún tiempo que duraba: los imponentes iban siendo cada vez en mayor número, pues la directora del negocio, á quien familiarmente llamaban aquellos D.<sup>a</sup> Dolores, pagaba puntualmente los intereses á real y hasta dos por duro mensual.

El negocio ha durado hasta hace pocos días; la D.<sup>a</sup> Dolores se ha creído quizá llamada á más grandes negocios, y ha resuelto levantar el vuelo en busca de más anchos horizontes.

Y con objeto, sin duda, de no dejar cuentas pendientes, ha hecho un corte de ellas, largándose sin despedirse de nadie: sin devolver las cantidades que tenía para negociar, y liquidando hasta el mobiliario, probablemente para que los acreedores no se lo disputasen.

Así lo ha denunciado al juzgado una de las víctimas, la que al propio tiempo ha dado nota de otras muchas estafas.

D.<sup>a</sup> Dolores ha desaparecido, ignorándose su paradero.

## CRÓNICA LOCAL

Está bien

Hemos oído que la Comisión de los últimos festejos dedicados á Nuestra Señora de los Remedios, pensaba reunirse y tomar algún acuerdo con el fin de solemnizar la entrega de la vitrina ó instrumentos al Hospital de San Pablo.

Sería de celebrar que dicha Comisión y el tiempo colaboraran juntos, y que pudiera llevarse á la práctica algún festejo exterior que contribuyese á solemnizar dicho acto de entrega.

Sabemos que una persona que posee un grupo fotográfico de los mindonienses que han formado la Comisión gestora en Buenos Aires, piensa regalar dicha fotografía al Hospital, por si los encargados del mismo, opinando como el donante, encuentran justo y laudable que los retratos de tan buena, activa y patriótica gente se conserven desde la fecha de la entrega en aquella casa de beneficencia, como recuerdo de gratitud hacia cuantos han contribuido al donativo citado, comparable por su importancia á los de los fundadores de dicho Establecimiento.

Aniversario

El día 3 del próximo Enero se celebrarán misas en la Catedral y en la parroquial de Santiago por el eterno descanso de D. Segundo Carrera.

La viuda y los parientes del finado ruegan á las personas de su amistad se dignen concurrir á oír alguna de las misas.

Paz Bellido

Con el alma contristada damos la noticia del fallecimiento inesperado, ocurrido en Salamanca, de nuestra amiga la Sra. D.<sup>a</sup> Paz Bellido de Cimas.

Apesar de los años transcurridos desde su ausencia de esta ciudad, seguramente que todos cuantos la conocieron, no han olvidado los encantos de su carácter afable y cariñoso, porque la pobre Paz era una de las personas que no desaparecan jamás de la memoria de los que la hubiesen conocido.

Sus bellas cualidades, la convirtieron en un verdadero angel del hogar, y esto, que perfectamente conocemos, nos lleva á considerar el desconsuelo y el infortunio que repentinamente sustituyeron á la dicha que hasta poco ha se disfrutaba en la casa de la finada.

Ningún tributo mejor podemos

rendir á su memoria, que elevar al Cielo fervorosa plegaria por su descanso eterno, ni para objeto que más satisfaga nuestros deseos podemos utilizar las columnas de La Voz, que para pedir á las personas que lean esta noticia, una oración por el alma de la infortunada Paz.

A su atribulado esposo y á toda la familia de la finada enviamos el testimonio de nuestro pésame, deseando al primero resignación para sobrellevar tan duro golpe como acaba de recibir.

**El tiempo**

Día *criador*, como dicen nuestros labradores, se presentó el de hoy.

A las heladas, ha sustituido una lluvia moderada que aprovecha á los sembrados.

**Año nuevo**

Festeja mañana el día de su santo el Ilmo. señor Obispo, disponiendo que en las parroquias de Mondoñedo, Carmen y Remedios, se reparta á cada pobre una libra de pan, y una ración de carne en el Hospital.

Felicitamos á S. I. en su fiesta onomástica y deseámosle largos años de vida.

**Fallecimiento**

En Ribadeo falleció el miércoles 28 del corriente D. Antonio Torres, presidente de la Sociedad de Recreo *La Tertulia*.

Su muerte ha sido sentidísima y el entierro una manifestación general de duelo.

En *La Tertulia* se pusieron colgaduras y se cerraron las puertas.

**Al Sr. Alcalde**

¿No podría el Sr. Alcalde disponer que se colocase una lámpara eléctrica más en la calle de Montero Villegas?

En dicha calle que es de las más transitadas de noche, por la entrada de coches, no existen sino dos luces, que dejan varios trayectos de la calle poco

menos que en tinieblas. Añadiendo una lámpara y distribuidas las tres bien, quedaría perfectamente iluminada la calle y los vecinos agradecerían mucho al Sr. Alcalde esta sencilla reforma que tan necesaria y útil es.

**Sagradas ordenes**

El día 17 del presente mes han recibido, impuestas por el Sr. Obispo de Lugo, órdenes sagradas los señores siguientes, á los cuales enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

**PRESBITEROS**

Sres. D. Ramón Bello Triguero, José Cazón Ferreiro, Antonio González García, Eugenio Díaz Rego, Manuel Veiga Arias, José R. Val Pardo, José M.<sup>a</sup> Beltrán Castiñeira, José Díaz Fernández, Benito Mosquera Castiñeira, Jorge López Ruiz, José González Gómez, Angel Gavieiro Castiñeira y José Leivas Bouso.

**DIACONOS**

José Area Paleo, Constantino Coira Dominguez, Agustín Carballeira Pena, Cándido López Castro, Ramón Casademont Gillermont, Andrés Maceira Pico, José M. Paredes Prado y Eusebio Tezanos Bota.

**SUBDIACONOS**

José Bermúdez Rodríguez, Juan Palacios y Palacios, Leandro Seijas Prieto.

**«La Hormiga de Oro»**

En la papelería de Lombardía se ha recibido la tercera remesa del bellísimo número extraordinario que esta revista católica ha dedicado al quincuagésimo aniversario de la definición dogmática de la Concepción, siendo muy pocos los ejemplares que quedan.

También se ha recibido el almanaque de las Conferencias de San Vicente de Paul, á 25 céntimos.

**Misas nuevas**

El lunes 26 del actual celebró por primera vez el santo sacrificio de la misa en la parroquia de Nuestra Señora de los Remedios el presbítero D. José María Beltrán Castiñeira apadrinado en el altar por el Sr. Doctoral y de besamanos D.<sup>a</sup> Secundina L. Alonso y D. José M.<sup>a</sup> de la Fuente.

El mismo día celebró también su primera misa en el Seminario el presbítero D. Antonio González García.

Deseámosles muchas prosperidades.

**Correos**

Correspondencia detenida en la presente semana:

Un pliego de valores para D. Manuel Vázquez Peña, Mondoñedo. (Desconocido).

**ADVERTENCIA**

Las tarjetas postales, para poder circular con el sello de 10 céntimos, es preciso que vayan al descubierto completamente; en otro caso deben franquearse como si fueran cartas.

Mondoñedo 31 de Diciembre de 1904.  
—El Administrador, A. Somoza.

**Banda municipal**

Mañana, domingo, si el tiempo no lo impide, amenizará el paseo de tres y media á cinco y media de la tarde la banda de música ejecutando, en el kiosco *Buenos Aires*, las obras siguientes:

- 1.º Recepción, paso doble. Ruyra.
- 2.º Rosario, mazurca. Gosset.
- 3.º Carmen, tanda de valeses. Rosas.
- 4.º Violeta, polka. S. Andreu.
- 5.º Jota, Verguilla.

**Movimiento de población**

**NACIMIENTOS**

Día 24. José Ramón Pedreira Mariño, Reguengo.

Día 25. Carmen Otero Rico, Valiñadares.

Día 29. Inocente García Gómez, Viloalle.

**DEFUNCIONES**

Día 24. María Rouco Fernández, 65 años, Pumaríño.

Día 25. Juan Rey Expósito, 68 años, San Cristobal.

Día 28. María Tápia Yañez 68 años, ciudad.

Día 29. Antonia Dorrego Pérez 82 años, Asilo.

Día 30. Josefa Redondas Seijo, 44 años, Imprenta.

Resumen de nacimientos, matrimonios y defunciones durante el año de 1904.

Nacimientos.—350

Matrimonios.— 59

Defunciones.—237

**ADVERTENCIA**

*Rogamos á los pocos suscriptores de fuera de la localidad que aún no han satisfecho el importe de su suscripción, lo hagan cuanto antes, utilizando las nuevas libranzas de la prensa que se venden en todos los estancos.*

**PARA 1905**

Se ha recibido un completo surtido de los tan conocidos calendarios del Sagrado Corazón de Jesús, *almanques de Bailly-Bailliere*, con infinidad de regalos y participación de la lotería de Navidad en el número 14.234.

Zaragozanos y tacos sueltos de varias clases y tamaños.

Postales de felicitación para año nuevo.

PAPELERÍA Y LIBRERÍA DE

J. LOMBARDÍA

2, PROGRESO, 2—MONDOÑEDO

**VENTA DE DOS CASAS**

Juntas ó separadas se venden en la calle de José María Pardo, (antes Remedios), dos casas, de nueva construcción, señaladas con el número 17.

Para informes dirigirse á D. Prudencio Rivas Vázquez.

Imp. de LA VOZ DE MONDOÑEDO

GRAN CONFITERÍA

**La Dulce Alianza**

2. Plazuela de Carruajes, 2.-Mondoñedo  
(Frente al Cuartel de Infantería)

Esta Confitería, montada con todos los adelantos modernos, ofrece al público lo más selecto en dulces finos y corrientes, así como también en dulce de encarga, como son:

Tartas de almendra, huevo batido, Ramilletes artísticos, Platos montados, Pastelones de pollos, crema, cabey y pichones, Fuentes montadas, Budinos de gabinete, de frutas y al Rhum, Creques de Lisboa, Patos, Merengadas, Flanes de leche, café, naranja y limón, Natillas á la inglesa, Cremas rusas, Tocinillos del Cielo, Tartas imperiales, Brazos de gitano, Troncos americanos, Jamón en dulce, Gallinas trufadas, Lenguas á la escarlata y todo lo concerniente al ramo de confitería y repostería, á precios sumamente económicos.

Para bodas, regalos y bautizos hay un variadísimo surtido en objetos de fantasía procedentes en su mayoría de París, á precios baratísimos.

Para Misas nuevasse elaboran especiales templetos con alegoría ó dedicatoria, á gusto del cliente.

En vinos y licores ofrece esta Casa lo más selecto que se conoce, expendiéndolos embotellados y por cuartillos, desde el más infimo al más alto precio, para todos los gustos por delicados que sean. Recomendamos á nuestra clientela y al público en general el tan exquisito

**ANÍS INFERNAL**

por ser tónico digestivo y reconstituyente; es el mejor del mundo y se expende á 1 peseta y 25 céntimos el cuartillo, y á 4 pesetas botella de un litro.

NOTA.—Esta Casa elabora, con especialidad, chocolates á brazo á 5, 6, 7, 8, 9, 10 y 12 reales libra. Por moliendas y medias moliendas se rebaja un 5 por 100.

Todos los géneros que expende esta Confitería compiten en su elaboración y buena calidad con los mejores de las casas más principales del Reino y del Extranjero.

Probad y os convenceréis.

**PRECIOS ECONOMICOS**

**SELLOS DE CAUCHO Y METAL**

Se hacen instalaciones de teléfonos y timbres eléctricos y se recomponen, contando con el material necesario para estos trabajos.

Sellos parroquiales, para comercios, sociedades y particulares; numeradores, estampillas, imprentillas, tampones, frascos de tinta y todo lo concerniente á esta industria.

Hay catálogos con inmensa variedad en modelos y á precios de fábrica.

Para cuantos detalles se deseen y encargos, dirigirse á

**Jesús Pérez—Garula**  
**MONDOÑEDO**

En esta imprenta se hacen toda clase de escuelas mortuorias á precios muy económicos y en combinación con la que se publicará en LA VOZ.

**Camilo Simal**

**MARMOLISTA**

Premiado en varias Exposiciones

San Roque, n.ºm. 32

RIBADEO

En esta casa se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo, panteones con su cripta subterránea, para depósito de cadáveres y con su correspondiente capilla, mausoleos, urnas subterráneas, estatuas, lápidas de escultura y adorno, especialidad en grabados y coronas fúnebres esmaltadas con flores de porcelana. Esta casa se encarga de toda clase de trabajos en cemento, como decoraciones de fachadas en todos los estilos y de hacer los proyectos para las mismas.

Representación de placas esmaltadas sobre hierro de la viuda de P. Elegalde, de Bilbao.

“La Unión y el Fenix Español”

Compañía de seguros

contra incendios

SEGUROS SOBRE LA VIDA

Esta gran Compañía Nacional ha satisfecho por sinistros de incendio en 40 años que lleva de existencia la considerable suma de

Pesetas 101.547.867'09

AGENTE EN MONDOÑEDO:

Don Justo García

22—Marqués de Rodil—22

**Fes de vida**

Se venden en la papelería de J. Lombarda, 2, Progreso, 2, y en la imprenta de este periódico.

En dicha imprenta se hace toda clase de trabajos concernientes al ramo á precios muy económicos.

Tarjetas de visita desde una pta. el 100 en esta imp.